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З
олотую медаль за-
воевала воспитан-
ница школы борь-
бы «Милон» Вик-

тория Кривова. Также на 
первенстве Москвы Вик-
тория взяла серебро по 
самбо.

Виктории 13 лет, а она 
уже двукратная чемпион-
ка Москвы, трёхкратный 
бронзовый призёр России, 
серебряный призёр Евро-
пы по сумо. 

— В детстве я занима-
лась танцами, но мне это 
не нравилось. Когда я по-

шла в 1-й класс, папа уви-
дел объявление о наборе 
в секцию дзюдо и пред-
ложил мне записаться, — 
рассказывает Виктория. 
— Дзюдо получалось не 
очень, и тренер предло-
жил перейти в самбо. А 
там и сумо добавилось. В 
сумо я чувствую себя уве-
реннее.

Глядя на сестру, зани-
маться самбо захотел и пя-
тилетний брат Виктории.

Виктория учится в 6-м 
классе. После школы хо-
чет поступить на экономи-

ческий факультет. В сво-
бодное время юная спорт-
сменка любит слушать со-
временную музыку. 

Алёна КАЛАБУХОВА

Для 
Лефортовского 
суда построят 
новое здание 

Новое здание появит-
ся на Таможенном пр., вл. 
3-5. Сейчас там находят-
ся некапитальные объек-
ты, которые планируется 
снести. На их месте вы-
растут здания площадью 
более 30 тысяч кв. метров, 
где разместятся Лефор-
товский и Таганский рай-
онные суды.

Наталья ГОНЧАРОВА

коротко >>

окружные новости

Виктория — 
двукратная 
чемпионка Москвы 
и серебряный 
призёр Европы

Школа детско-роди-
тельских отношений от-
крылась в центре досуга 
и спорта «Кругозор». За-
нятия ведёт детский пси-
холог Ирина Стенфордт, 
обучение бесплатное.

— Сколько бы ни было 
лет вашему ребёнку, 
можно научиться взаи-
модействовать с ним без 
крика и напряжения, — 
убеждена Ирина Стен-
фордт. 

Родители найдут от-
веты на вопросы: как 
сделать так, чтобы до-
школьник убирал за со-
бой игрушки? Как убе-
дить ученика младших 
классов в том, что уроки 
так же важны, как игры и 
развлечения? Как объяс-
нить подростку, что обя-
занности есть у каждого 
члена семьи и он не ис-
ключение? Как ограни-
чить время, проводимое 

ребёнком за компьюте-
ром?

Курс занятий рассчи-
тан на три месяца, уроки 
будут проходить два раза 
в месяц, а между заня-
тиями можно получить 
консультацию психоло-
га по теме урока. 

Адрес ЦДС «Кругозор»: 
Рязанский просп., 31. За-
пись по тел.: (499) 174-7337 
или (495) 678-0420.

Светлана БУРТ

Сумоистка из района 
Люблино победила 
на первенстве Москвы

Сергей Собянин взял домой 
собаку из приюта

Столичный градона-
чальник во время фести-
валя «Пасхальный дар» по-
сетил площадку «Четверо-
ногий друг», где встретился 
с волонтёрами столичных 
благотворительных фондов 
и организаций, помогаю-
щих животным. Одним из 
питомцев, которых показа-
ли мэру, был пёс по кличке 
Джоуи. Мэру Москвы соба-
ка понравилась, и он забрал 
её домой.

Об этом он написал на 
своих страницах в соци-
альных сетях «ВКонтак-
те» и «Твиттере». 

«Пообщался с представи-
телями благотворительных 
фондов, которые помогают 
бездомным животным. Я 
искренне благодарен тем, 
кто даёт животным новый 
дом и новую жизнь. Сам не 
смог пройти мимо — у меня 
теперь новый друг», — на-
писал мэр.

Сергей Собянин также 
поблагодарил обществен-
ников за то, что они помога-
ют брошенным животным.  

— Важно не только по-
местить их в приют, кор-
мить, лечить, но и сделать 
так, чтобы они в этом при-

юте не оставались, а  обре-
ли новую семью. Спасибо 
огромное, — сказал волон-
тёрам Сергей Собянин. 

Олег ДАНИЛОВ

В ЮВАО есть два приюта для 
бездомных животных, где 
тоже можно найти себе друга. 

 Приют «Печатники»: 
проектируемый проезд 
№5112, вл. 3; эл. почта: 
drug-sobaka@yandex.ru. 
Время работы: вт. — вс. 
с 10.00 до 18.00.

 Приют «Некрасовка»: 2-я 
Вольская ул., вл. 17, стр. 3. 
Время работы: вт., ср., пт., 
сб. с 9.00 до 17.00
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НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ
(495) 681-3970

В Нижегородском открылась 
школа для родителей

Пользователи системы «Ак-
тивный гражданин» вновь смо-
гут выбрать лучших медицин-
ских работников столицы. Свой 
голос можно будет отдать за луч-
шего участкового врача-терапев-
та, врача общей практики взрос-
лой поликлиники, участкового 
врача-педиатра, а также за луч-
шую участковую детскую мед-
сестру. 

Поставить оценки москвичи смогут 

по 10-балльной системе. По-
сле этого будут определены 10 
лучших участников конкурса 
в каждой номинации, кото-
рые наберут наибольшее ко-
личество баллов. 

В прошлом году лучшие 
мед работники были награж-
дены мэром города и получи-
ли возможность отправиться 

на стажировку за границу. 
Наталья ГОНЧАРОВА

Жители ЮВАО поставят оценки медработникам

«Танцы не 
понравились, 
а сумо 
понравилось»

Сергей Собянин 
с четвероногим другом Джоуи
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Люблинский военкомат получил кубок
Военный комиссариат 

Люблинского района по-
лучил кубок им. генерал-
майора Григория Чер-
ных. Награду военко-
му Люблин ского района 
Сергею Кузнецову вручил 
военный комиссар Мо-
сквы Виктор Щепилов.

— Кубок мы получили 
по итогам работы за 2017 
год. Например, в про-
шлом году на службу в 
Вооружённые силы было 
направлено порядка 1500 
ребят из округа, — сказал 
Сергей Кузнецов.

Григорий Черных воз-
главлял столичный воен-
комат с 1939 по 1958 год. На 
долю генерал-майора вы-

пали тяжёлые годы Вели-
кой Отечественной войны.

Кроме того, военный 
комиссар Люблинско-
го района Сергей Куз-
нецов и военный комис-

сар Кузьминского рай-
она Дмитрий Дёмкин 
награждены медалью 
ордена «За заслуги перед 
Отечеством» 2-й степени. 

Роман НЕКРАСОВ

Военный комиссар Москвы Виктор Щепилов (слева) вручает 
кубок военкому Люблинского района Сергею Кузнецову 
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В 
сем и района х 
округа 20 апреля 
заработали тра-
диционные яр-

марки выходного дня. До 
ноября на девяти площад-
ках фермеры и предпри-
ниматели из российских 
регионов будут предлагать 
горожанам свою продук-
цию: овощи и фрукты, в 
том числе консервирован-
ные, грибы и ягоды, раз-
личные сорта мёда, рыбу, 
мясо, колбасы и соленья. 

Как рассказала началь-
ник управления потреби-
тельского рынка префек-
туры ЮВАО Маргарита 
Зверева, на ярмарки вы-
ходного дня в ЮВАО тра-
диционно приезжают фер-
меры из Чувашии, Мордо-
вии, Поволжья и Кубани. 

— Ассортимент продук-
ции в целом не изменил-
ся. Москвичам предлага-
ют все основные продук-
ты питания, но каждый 
раз лучшего качества. Са-
нитарный контроль очень 
внимательно следит за со-
стоянием товаров на яр-
марках выходного дня, — 
сказала она. 

Ярмарки будут работать 
каждую неделю в пятни-
цу, субботу и воскресенье 
с 9.00 до 20.00. 

Валерий ПОПОВ

окружные новости

В ЮВАО заработали 
ярмарки выходного дня

В ходе проверки Кузь-
минская прокуратура со-
вместно с отделом по кон-
тролю за оборотом нар-
котиков УВД по ЮВАО 
выявила, что в аптеке на 
Волжском бульваре про-
дают без рецепта сильно-
действующие лекарства. 
Проверяющий попросил 
один из психотропных 
препаратов, и фармацевт, 

не спросив рецепта, про-
дал за 350 рублей баноч-
ку без этикетки. В ООО 
«Ваша аптека» без рецеп-
та можно купить также и 
другие лекарства, облада-
ющие психотропным дей-
ствием. Недобросовест-
ные аптеки часто продают 
их без рецепта наркозави-
симым людям и получают 
огромную прибыль. 

Прокуратура возбудила 
административные дела в 
отношении фармацевти-
ческой организации и ге-
нерального директора. 
По решению суда аптека-
ри заплатили штраф — 105 
тыс. рублей. 

Анна САХАРОВА
По информации 

Кузьминской межрайонной 
прокуратуры

На месте бывшей 
промзоны «Грайвороно-
во» по адресу: Рязанский 
просп., вл. 26, за счёт ин-
вестора построят круп-
ный жилой комплекс.

— Общая площадь жи-
лой части комплекса со-
ставит 518 тысяч ква-
дратных метров, — сооб-

щил руководитель сто-
личного Департамента 
градостроительной по-
литики Сергей Лёвкин. 
— В нежилой части раз-
местится детский сад на 
450 мест, также будет по-
строена одна из самых 
больших школ в городе 
— на 1725 мест.

Ещё здесь появятся дет-
ско-взрослая поликлини-
ка на 320 посещений в сме-
ну и многоуровневый пар-
кинг на 300 машино-мест.

Несколько других жи-
лых комплексов в быв-
шей промзоне «Грайво-
роново» уже строятся.

Наталья ГОНЧАРОВА

 Выхино-Жулебино:
ул. Авиаконструктора Миля, 
вл. 7;
ул. Хлобыстова, вл. 20-22

 Кузьминки:
ул. Юных Ленинцев, вл. 52

 Марьино:
ул. Перерва, вл. 51

 Печатники:
ул. Шоссейная, вл. 4

 Рязанский: 
ул. Зарайская, вл. 35;

ул. Академика Скрябина, 
вл. 4

 Южнопортовый: 
3-й Крутицкий пер., вл. 13

 Текстильщики:
ул. Юных Ленинцев, вл. 10

Самую красивую сту-
дентку выбрали в Мо-
сковском энергетиче-
ском институте на Крас-
ноказарменной улице. 
Из 11 конкурсанток ти-
тул «Мисс МЭИ-2018» 
завоевала четверокурс-
ница Кристина Жабо-
ровская из Лефортова. 
Ей 21 год, и она учится 
на энергомашинострои-
тельном факультете.

— В творческом до-
машнем задании я ис-
полнила песню What 
If, с которой Дина Га-
рипова выступала на 
Евровидении. А самым 

сложным был конкурс 
«Экспромт», мне доста-
лись вопросы по анато-
мии, — рассказала Кри-
стина.

Победительница по-
лучила ценные призы, 
среди которых — пу-
тёвка в студенческий 
лагерь МЭИ в Алуште и 
iPhone X.

У Кристины Жабо-
ровской много талантов. 
Она любит петь, зани-
мается волейболом, бе-
гом и фитнесом. А вот 
сердце красотки пока 
свободно.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Детский сад на 350 мест в 11-м 
квартале района Некрасовка 
планируется ввести в эксплуа-
тацию в мае-июне. Об этом со-
общил председатель Мосгос-
стройнадзора Олег Антосенко.

— Строительство окончено. 
Сейчас застройщик устраняет 
нарушения, выявленные в ходе 
итоговой проверки. После это-
го будет решаться вопрос о вводе 
объекта, — уточнил Антосенко.

В здании были проверены 
системы пожарной безопас-
ности: противодымной защи-
ты, пожарной сигнализации и 
оповещения, устройство вну-
треннего противопожарного 
водопровода.

Нина ДЕМЕНТЬЕВА

Новый детский сад в Некрасовке откроется в начале лета ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495) 681-3645

Крупный жилой комплекс 
построят в промзоне «Грайвороново»

В Текстильщиках оштрафовали аптекарей 

Ярмарка выходного дня на улице 
Юных Ленинцев

Детский сад рассчитан на 350 мест
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Кристина — 
студентка института 

энергомашиностроения 
и механики

Кристина Жаборовская 
стала мисс МЭИ-2018
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московское долголетие

П
роект «Мо-
с к о в с к о е 
д о л г о л е -
тие» набира-
ет обороты. 

В Юго-Восточном окру-
ге открываются дополни-
тельные кружки для стар-
шего поколения. Люди ак-
тивно в них записываются. 

В Лефортове 
знакомятся 
со светотенью 

В филиале «Лефортово» 
территориального центра 
социального обслужи-
вания «Южнопортовый» 
открылся кружок рисова-
ния. Основы рисунка пре-
подают педагоги колледжа 
архитектуры, дизайна и 
реинжиниринга №26. Они 
показывают, как строить 
геометрические тела, объ-
ясняют, что такое светоте-
ни и перспектива. 

Двигаясь от простого 
к сложному, пенсионеры 
учатся рисовать предме-
ты с натуры карандашом, 
углём, сангиной, пастелью. 

В Жулебине 
рисовали пейзаж 
гуашью

А на базе ТЦСО «Жуле-
бино» на уроках живописи 
осваивают новые техники. 
На днях там рисовали гуа-
шью «Розовый закат». Не-
смотря на то что тема ри-
сунка у всех была одна, за-
кат у каждого получился 
уникальным!

В Некрасовке 
прошёл кросс 
по скандинавской 
ходьбе

Участники «Московско-
го долголетия» из Некра-

совки взяли в руки палки 
и пришли на ближайший 
стадион. Приглашённые 
представители Междуна-
родной ассоциации скан-
динавской ходьбы прове-
ли мастер-класс по раз-
минке и технике ходьбы. 

Многие пенсионеры го-
ворили о том, что благо-
даря регулярным продол-
жительным прогулкам со 
скандинавскими палками 
им удалось избавиться от 
боли в ногах.

Кроме того, скандинав-
ская ходьба в умеренном 
темпе идеально подойдёт 
тем, кому противопока-
заны другие виды физи-
ческих нагрузок, — осо-

бенно пожилым людям с 
больными суставами, по-
скольку позволяет гулять 
опираясь на палки. 

В Марьине начали 
учить английский

В районе Марьино на 
площадке школы «Ма-
рьино» на улице Подоль-
ской начала работу груп-
па по изучению англий-
ского языка. 

Участники проекта с 
волнением ожидали на-
чала занятий, но с пер-
вых минут урока успо-
коились и погрузились 
в процесс.

Параллельно с новой 

группой на этой же пло-
щадке прошло очередное 
занятие по компьютерной 
грамотности.

 
В Капотне стали 
танцевать 
народные танцы

Во дворце культуры 
«Капотня» открылся клуб 
любителей танцевального 
искусства «Талисман». На 
занятиях участники про-
екта «Московское долго-
летие» освоят элементы и 
связки танцев разных эпох 
и народностей — русских 
народных, исторических, 
восточных, а также танцев 
балканских народов.

В Люблине 
занимаются спортом

Пенсионеры из райо-
на Люблино активно за-
нимаются гимнастикой, 
фитнесом и общефизи-
ческой подготовкой в ре-
гиональной детско-моло-
дёжной общественной ор-
ганизации «Спортивный 
клуб «А льфа-Будо» на 
Люблинской улице. Ме-

ста ещё есть. А на базе фи-
лиала «Люблино» ТЦСО 
«Марьино» продолжается 
фитнес-программа «Зум-
ба голд». 

Ко всем занятиям ещё 
можно присоединиться, 
для этого нужно прийти 
или позвонить в ближай-
ший ТЦСО.

 Мария 
ГУСЕВА

Зовёт зумба, ждёт английский, 
манит живопись

Основы рисунка преподают 
педагоги колледжа 
архитектуры, дизайна 
и реинжиниринга

Жительница Капотни на пенсии стала артисткой
Ираида Шабаева всю 

жизнь проработала швеёй. 
Когда вышла на пенсию, 
пошла заниматься в ТЦСО. 
Сначала — физкультурой.

— У нас был очень хоро-
ший тренер, на занятиях с 
нас сто потов сходило, — 
рассказывает Ираида Ива-
новна.

Потом она записалась 
в кружок пения, а также 
в танцевальный. Недав-
но на отчётном концер-
те 62-летняя пенсионерка 
исполнила шесть танцев, 
в том числе — восточные.

А ещё у неё проявил-
ся талант писать стихи и 

выступать на сцене. Ира-
ида Шабаева организова-
ла самодеятельный мини-
театр, в котором участву-
ют шесть человек.

— Я бы с удовольстви-
ем играла классику, но 
публике больше нравит-
ся веселиться, поэтому 
ставим смешные сценки. 
Мне нравится смешить 
людей, — говорит Ираида 
Ивановна.

Зал встречает артистку 
бурными аплодисмента-
ми. За год её театр поста-
вил три спектакля. 

— В мае ставим новую 
мини-пьесу — про то, как 

две бабушки идут в ар-
мию, а их муштруют два 
деда. Думаю, будет смеш-
но, — делится творчески-
ми планами пенсионерка.

Несмотря на занятость в 
театре, она не бросает тан-
цы, спорт и пение. 

— Очень хорошо стала 
себя чувствовать: танцы 
вылечили колени, а бла-
годаря пению забыла, что 
такое ангина, — говорит 
жительница Капотни.

Она рада, что ей есть чем 
себя занять. А смотреть те-
лесериалы Ираида Ива-
новна не любит.

Мария ГУСЕВА

В Жулебине нарисовали «Розовый закат»

Представители старшего 
поколения могут бесплатно 
заниматься в кружках и секциях
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Н
еда вно на 
п о р т а л е 
«А к т и вн ы й 
граж данин» 
прошло об-

суждение проекта благо-
устройства сквера у ки-
нотеатра «Тула». О том, 
что планируется сделать 
в парке на улице Кухми-
стерова, рассказал испол-
няющий обязанности гла-
вы управы района Печат-
ники Альберт Юмадилов.

Новые дорожки, 
лавочки и цветники

Благоустройство сквера 
проведут в этом году с мая 
по сентябрь. 

— Сквер ни разу ком-
п лексно не бла г о -
устраивали с момента по-
стройки кинотеатра в 1988 
году. Жители района не-
однократно обращались 
в управу и просили обо-
рудовать на этой терри-
тории освещение и уста-
новить детские игровые 
комплексы. Мы учли их 
пожелания, — сообщил 
Альберт Юмадилов. 

Проектировщиком кон-

цепции выступило ООО 
«ГорСтройГрупп». В скве-
ре поменяют асфальт на 
дорожках, сделают тро-
пинки из гравийного от-
сева, установят скамейки, 
урны и светодиодные фо-
нари. Также здесь посте-
лят рулонный газон, вы-
садят кизильник, сирень и 
клён, разобьют цветники.

Аллея героев 
и альпийская горка

Расположенный перед 
кинотеатром фонтан де-
монтируют. На его месте 
возведут новый — вось-
мигранной формы, со 
струями большей мощ-
ности и неоновой под-
светкой. Вокруг фонтана 
высадят живую изгородь, 
установят лавочки. Левее 
появятся две зоны отды-
ха. В одной установят под-
весные качели для взрос-
лых и скамьи, в другой — 
три беседки с лавочками 
и столами для настольных 
игр. Возле каждой бесед-
ки сделают цветник, ко-
торый с наступлением 
темноты будут подсвечи-

вать светодиодные про-
жекторы. 

— Аллею героев Вели-
кой Отечественной вой-
ны, которая проходит сле-
ва от кинотеатра, приведут 
в порядок, там установят 
лавочки и информацион-
ный стенд, — сказал Аль-
берт Юмадилов. 

А л лею п ланируется 
украсить альпийской гор-
кой. Камни собираются 
обрамить можжевельни-
ком, спиреей, родиолой, 
барбарисом. 

Для детей — 
«Сказка»

Слева от кинотеатра 
устроят две детские пло-
щадки для детей разного 
возраста. На той, что по-
больше, появятся две пары 
качелей «гнездо», сетка-
лазилка и карусель для ма-
ломобильных детей. 

Центром притяжения 
площадки станет большой 
игровой городок «Сказка». 
Два ярких домика соеди-
нят переходами, горками 

и альпинистскими ком-
плексами.

На другой площадке 
установят игровой ком-
плекс для малышей, бесед-
ку с лесенками, качалку на 
пружине и песочницу, в ко-
торой смогут играть инва-
лиды-колясочники. Весь 
парк обустро ят для посе-

щения людей с ограничен-
ными возможностями здо-
ровья. В сквере уложат так-
тильные плиты и установят 
информационные щиты со 
шрифтом Брайля, а свето-
форы у пешеходных пере-
ходов оборудуют звуковым 
сигналом. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

У кинотеатра «Тула» 
забьёт фонтан
В Печатниках благоустроят сквер на улице Кухмистерова

Корреспондент «ЮВК» побывала в 
сквере возле кинотеатра «Тула» и 
обсудила с жителями округа будущее 
благоустройство этой территории.

Алексей Волков, 
житель Шоссейной улицы:

— Эту территорию давно пора бла-
гоустроить. В сквере часто проводят-
ся массовые мероприятия. Так, в про-
шлом году на Дне города тут был боль-
шой концерт с танцами и песнями. В 

парке совсем нет фонарей, также хо-
телось бы, чтобы здесь появилась 
пара фонтанов. 

Инна Гаева, 
жительница Шоссейной улицы:

— Если в сквере сделать новые до-
рожки, то будет лучше. Можно поса-
дить побольше зелени, установить 
скамеечки и контейнеры для раздель-
ного сбора мусора. 

Алла Алексеевна, 
жительница улицы Гурьянова:

— Фонтан нужно или убрать, или от-
ремонтировать: он весь облупленный. 
В прошлом году кинотеатр отремонти-
ровали, надо и снаружи всё сделать 
красиво: посадить жасмин или сирень, 
добавить освещения. «Тулу» можно 
подсветить маленькими разноцвет-
ными фонариками. У кинотеатра надо 

установить афиши с рекламой филь-
мов, а то пока на сайт не зай дёшь, не 
узнаешь, что здесь показывают. 

Сергей Николаевич Архипов, 
житель улицы Полбина:

— Неплохо было бы сделать боль-
ше детских площадок с безопасными 
каруселями и с песочницами. 

Евгений Михайлов, 
житель улицы Кухмистерова:

— Мне бы хотелось, чтобы в сквере 
поставили специальные урны для соба-
чьих экскрементов, а также заборчик, 
и чтобы в тени установили лавочки. 
Те лавочки, которые тут есть, стоят на 
солнце и их мало. Пожилые люди ино-
гда в очередь выстраиваются, чтобы 
присесть. Буду рад, если здесь появит-
ся больше деревьев и будет фонтан.

Наталия ГЕРАСИМОВА
Фото: Алексей Белкин

ваше мнение Чего не хватает в сквере на улице Кухмистерова?

С наступлением темноты 
цветники подсветят 
светодиодными 
прожекторами

Фонтан

Беседка в зоне отдыха

Цветники с подсветкой
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В 
столичном здраво-
охранении продол-
жаются позитивные 
перемены. Наряду с 
новыми поликлини-

ками, больницами, оснащённы-
ми самым современным обору-
дованием, в московском здра-
воохранении появились новые 
форматы помощи больным. 
Специальные врачи принима-
ют пожилых пациентов, хрони-
ческих больных. Появились се-
мейные врачи. 

Организована сеть сосуди-
стых центров, создаются онко-
логическая и акушерская сети. 
Жителям Москвы стала доступ-
нее высокотехнологичная по-
мощь.

— За последние семь лет мы 
увеличили ожидаемую продол-
жительность жизни москвичей 
на 3,7 года — практически до 
78 лет. Это уровень развитых 
стран, крупных городов, — ска-
зал мэр Москвы Сергей Собя-
нин на заседании президиума 
Правительства Москвы.

Создаются 
сосудистые центры 

В прошлом году в городе за-
вершилось создание 29 сосуди-
стых центров. Теперь, не теряя 
драгоценных минут, пациен-
тов привозят сразу сюда, а не в 
дежурные медучреждения, как 
прежде. Коронарография, уста-
новка стентов, удаление тром-
бов помогают спасти жизни и 
избежать инвалидности. Ле-
тальность от острого инфаркта 
миокарда в 2017 году составила 
6,7%, что в два раза меньше, чем 
в 2013 году.

Для помощи больным с ин-
сультом создана специальная 
сеть, в которую входят девять 
специализированных центров. 

Кроме этого, открыто 50 каби-
нетов вторичной профилакти-
ки инсультов. В настоящий мо-
мент по сравнению с 2012 годом 
смертность от цереброваскуляр-
ных заболеваний снизилась на 
треть.

Снизилась на треть 
младенческая смертность 

В 2017 году в Москве нача-
ли создавать акушерскую сеть. 
Женские консультации превра-
тились в подразделения роддо-
мов и больниц. И теперь буду-
щим мамам на протяжении всей 
беременности оказывают по-
мощь все необходимые специа-
листы — от кардиологов до эн-
докринологов. 

В 10 роддомах выполнен капи-
тальный ремонт, а в 17 акушер-
ских стационарах — текущий 
ремонт. При этом роддома ста-
ли комфортнее, с одно- и двух-
местными палатами, туалетами, 
душевыми. На сайте роддома при 
ГКБ №29 им. Н.Э.Баумана много 
положительных отзывов паци-
енток. Они отмечают, что здесь 
чисто и красиво, а персонал ква-
лифицированный и вежливый. 

Новейшее оборудование, ко-
торое получают роддома, позво-
лило за последние семь лет сни-
зить младенческую смертность 
на 33%. Кстати, в прошлом году 
в столичных роддомах на свет 
появились 123 509 малышей. 

48 больниц оказывают 
высокотехнологичную 
помощь

Сейчас в системе столично-
го здравоохранения задейство-
вано 122 тысячи единиц совре-
менного оборудования, в том 
числе 679 единиц высокотехно-
логичного оборудования — это 

роботы, томографы, установки 
«гамма-нож». Около полутора 
тысяч современных методик по 
20 медицинским профилям — от 
онкологии до сердечно-сосуди-
стых заболеваний — применяют 
ныне врачи. 

На оказание высокотехноло-
гичной помощи нацелены 48 
московских больниц, что втрое 
больше, чем в 2010 году. 128 ты-
сяч человек смогли в прошлом 
году получить высокотехноло-
гичную помощь. Это в четы-
ре раза больше, чем в 2010 году. 
Например, по профилю «нейро-
хирургия» в 2017 году средние 
сроки ожидания оказания вы-
сокотехнологичной медицин-
ской помощи составили 15 дней, 
тогда как в 2012 году — 24 дня.

Растёт зарплата 
медработников 

За хорошую работу столич-
ные медработники получают 
различные надбавки, допла-
ты, гранты. Так, врачи, рабо-
тающие с пожилыми пациен-
тами, получают ежемесячную 
доплату — 20 тыс. рублей. Док-
тора, оказывающие на дому па-
тронажную помощь, допол-
нительно получают 25 тыс. 
руб лей, медсёстры — 15 тыс. 

рублей. По итогам прошлого 
года средняя зарплата врачей 
возросла до 117 тыс. рублей, а 
медсестёр — до 76 тыс. рублей.

Для удобства обслуживания 
пациентов московские поли-
клиники постепенно внедряют 
электронные медицинские кар-
ты. Сейчас число их владельцев 
составляет 6,3 млн — это 65% па-
циентов, обслуживающихся в 
поликлиниках.

Ирина  КОЛПАКОВА

Московские поликлиники 
постепенно внедряют 
электронные медицинские карты

В Москве увеличилась 
продолжительность жизни

Городские власти намерены объединить сто-
личные IT-компании, бизнес-инкубаторы, техно-
парки и академические институты в единую ин-
новационную систему. Об этом на встрече с Пре-
зидентом России Владимиром Путиным расска-
зал мэр Москвы Сергей Собянин. 

— Мы хотим к вам обратиться с просьбой подгото-
вить указ о создании научно-производственного кла-
стера, чтобы создать синергию развития научно-про-
изводственного потенциала Москвы, — сказал он. 

Президент поддержал идею, но отметил, что объе-
динение никому не должно мешать, рук не связывать, 
а лишь помогать придумывать новации и внедрять их. 

— В этом главная задумка: помочь им развивать-
ся и создать площадку, на которой инновационные 
компании могли бы заявить о себе, чтобы и привле-
кать инвестиции, и взаимодействовать друг с дру-
гом, — сообщил президенту принципы организации 
кластера столичный градоначальник.

Евгений БАКИН

В Москве создадут инновационный кластер

Новации в медицине повысили 
качество медицинских услуг 

Презентация новых возможностей ядерной медицины 
в НИИ имени Склифосовского

Детский технопарк «Кванториум» 
в технополисе «Москва»
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Как стать донором
В 

столице стартова-
ли мероприятия, 
приуроченные к 
Национальному 

дню донора и Всемирному 
дню гемофилии. Мобиль-
ные пункты Центра пере-
ливания крови им. Гаври-
лова организованы в мо-
сковских вузах, в городских 
поликлиниках проводят 
лекции на тему донорства 
для всех желающих. Цель 
этих акций — привлечь 
внимание общественности 
к донорскому движению.

Почётным 
донорам — льготы

На сегодняшний день 
Москва полностью обес-
печена запасами крови. 
Ежегодно службы крови 
на 5-6% перевыполняют 
план по заготовке крови и 
её компонентов для нужд 
города. Это стало возмож-
но благодаря системной 
работе Правительства Мо-
сквы. Чтобы привлечь но-
вых доноров, реализуется 
городская программа раз-
вития безвозмездного до-
норства, предполагающая 
меры социальной под-

держки для постоянных 
доноров, а также присвое-
ние звания «Почётный до-
нор Москвы», предпола-
гающее получение льгот. 
Чтобы подтвердить зва-
ние, нужно не только вы-
полнить определённое 
число донаций, но и про-
должать ежегодно сдавать 
кровь. Сделать это можно 
в 14 больницах городского 
Департамента здравоохра-
нения и в нескольких ме-
дицинских организациях 
федерального подчинения.

Приходите 
с паспортом

На сайте yadonor.ru есть 
список всех станций пе-
реливания крови. В Юго-
Восточном округе таких 
станций нет, но жители 
ЮВАО могут съездить в со-
седний округ — там сдать 
кровь можно в ГКБ им. 
О.М.Филатова на Вешня-
ковской улице и в ГКБ им. 
Е.О.Мухина на Федератив-
ном проспекте. Кровь при-
нимают также в филиа-
ле Люберецкой районной 
больницы. Донором может 
стать любой гражданин 

Российской Федерации 
старше 18 лет. Достаточно 
прийти в приёмные часы с 
паспортом, сдать кровь из 
пальца и сообщить о пере-
несённых болезнях (про-
тивопоказанием может 
быть, к примеру, гастрит). 
Срок хранения крови огра-
ничен несколькими неде-
лями, поэтому доноры тре-
буются постоянно. 

 
«Боялся вида крови, 
но всё прошло 
удачно»

— Первый раз я пошёл 
сдавать кровь летом 2013 
года. У меня была слож-
ная жизненная ситуация: 
поссорился с девушкой, 

изменился круг общения, 
пришлось искать новые 
хобби и какие-то новые 
смыслы жизни, — рас-
сказывает Игорь Соло-
вьёв с Тихорецкого буль-
вара. — Подруга, у кото-
рой уже был опыт сдачи 

крови, предложила мне 
попробовать. Было немно-
го страшно, потому что я 
с детства боялся вида кро-
ви, но всё прошло удачно. 

С тех пор я являюсь 
кадро вым безвозмезд-
ным донором. Пункт при-

ёма стараюсь посещать 
исправно не реже раза в 
один-два месяца. Сдаю не 
только цельную кровь, но 
и её компоненты: плазму, 
эритроциты и тромбоци-
ты. К настоящему време-
ни успел сдать кровь и её 
компоненты более 40 раз. 
Через пару лет планирую 
стать почётным донором 
России. Понимание того, 
что где-то живут люди, 
которым ты спас жизнь, 
окрыляет.

Елизавета БОРЗЕНКО

«Понимание того, что где-то 
живут люди, которым 
ты спас жизнь, окрыляет»

Игорь Соловьёв

Доноры в Центре крови

Кровь городу нужна всё время
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актуально

Театр «Современник» на 
Чистых прудах отрестав-
рируют к сентябрю. Ра-
боты стартовали в сентя-
бре 2016 года, и на сегод-
няшний день интерьер 
обновлён на 91%, ремонт 
фасадов и декоративное 
оформление здания вы-
полнены на 82%. Ход ка-
питального ремонта про-
инспектировал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

— Самое главное, чтобы к 
новому сезону работы были 
закончены. Мы уже видим, 
что основные работы вы-
полнены, тем не менее до-

статочно ещё задач, кото-
рые необходимо решить, 
— отметил мэр. 

Он также поздравил «Со-
временник» с днём рожде-
ния: 15 апреля знаменито-
му театру исполнилось 62 
года. 

Первое помещение «Со-
временник» получил в 
1961 году на Триумфаль-
ной площади (тогда — 
площадь Маяковского). 
А на Чистопрудный буль-
вар, в здание бывшего ки-
нотеатра «Колизей», театр 
переехал в 1974 году, с тех 
пор масштабного ремонта 

здесь не проводили. В ходе 
реконструкции на фасаде 
театра воссоздадут исто-
рическую надпись «Ки-
нотеатр «Колизей», обно-
вят двери и окна, в буфе-
тах и комнатах отдыха за-
менят люстры, мебель и 
оборудование, расширят 
возможности сцены для 
новых постановок. А пока 
идёт ремонт, артисты «Со-
временника» выступают 
во «Дворце на Яузе». 

Всего с 2018 по 2020 год в 
столице проведут капиталь-
ный ремонт ещё 25 театров. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В Меж дународный 
день охраны памятников 
и достопримечательных 
мест, который отмечает-
ся 18 апреля, мэр Москвы 
Сергей Собянин осмо-
трел итоги реставрации 
церкви Святых мучени-
ков Флора и Лавра на За-
цепе. Каменное здание 
этого храма было возве-
дено в первой половине 
ХVIII века. 

— Сегодняшний храм 
восстановлен из руин и 
вот так качественно от-

реставрирован. Он явля-
ется хорошим примером 
всенародного сотрудни-
чества при участии Па-
триархии и города, — 
подчеркнул мэр. 

Собянин отметил, что 
за последние семь лет в 
столице отремонтиро-
вали более тысячи па-
мятников архитектуры 
и 3 тысячи фасадов исто-
рических зданий. Благо-
даря этому количество 
аварийных памятников, 
доведённых до тяжёлого 

состояния в 1990-2000 го-
дах, сократилось в разы. 

По словам мэра, к ре-
монту активно подключа-
ются частные инвесторы, 
федеральные органы вла-
сти и Патриархия. С 2012 
года Правительством Мо-
сквы запущена програм-
ма субсидий религиозным 
организациям на проведе-
ние реставрации. Всего в 
период с 2012 по 2017 год 
реставрационные работы 
велись в 76 храмах. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Голосование могут продлить до 22.00

О
бщественная палата 
г. Москвы получит 
законное право на-
правлять на изби-
рательные участ-

ки в день голосования своих 
наблюда телей. Такое предложе-
ние внёс на рассмотрение город-
ской Думы мэр столицы Сергей 
Собянин. 

От людей, а не от партии
Столичный градоначальник 

также предложил продлить вре-
мя голосования до 22.00 в день 
выборов и увеличить число до-
веренных лиц любого кандида-
та на пост мэра до 500 человек. 

Председатель Мосгоризбир-
кома Валентин Горбунов, пред-
ставляя депутатам инициативы 
мэра, напомнил собравшимся, 
что на состоявшихся 18 марта 
этого года выборах Президен-
та РФ практика обучения и на-
правления на участки наблюда-
телей от городской Обществен-
ной палаты уже прошла про-
верку. Тогда 3497 наблюдателей 
работали на 97% участках для 
голосования. 

— Законопроектом предла-
гается закрепить право Обще-
ственной палаты города  Мо-
сквы назначать своих наблюда-
телей на избирательных участ-
ках, — сказал Горбунов. 

По мнению аналитиков, имен-

но эти наблюдатели были актив-
ны, добросовестно обеспечива-
ли прозрачность и открытость 
подведения итогов и самого го-
лосования. При этом эксперты 
считают, что поскольку наблю-
датели от Общественной палаты 
не представляли интересы кон-
кретного кандидата или партии, 
то именно они были самыми бес-
пристрастными и реально отста-
ивали интересы избирателей. 

У наблюдателей 
проблем не было 

Как неоднократно сообщали 
СМИ, в столице наработан ко-
лоссальный опыт беспристраст-
ного наблюдения за ходом вы-
боров. Фактически можно го-
ворить о том, что все лучшие 
практики по проведению чест-
ных выборов проходят провер-
ку именно на избирательных 
участках нашего города. 

Уже на мартовских выборах 
все помещения для голосования 
в Москве были оснащены видео-
камерами. Изображение транс-
лировалось в режиме реального 
времени в сети Интернет на сай-
те vybory.mos.ru, и видеозапись 
сохранялась благодаря приме-
нению «облачной» технологии. 

Кроме этого, Общественная 
палата г. Москвы не только сфор-
мировала общественный штаб, 
который работал в день голосо-

вания и быстро принимал меры 
по всем жалобам и конфлик-
там, но и обучила целый кор-
пус столичных наблюдателей. 
Благодаря работе штаба в про-
цесс наблю дения за выборами 
были вовлечены самые разные 
партии, волонтёрские и обще-
ственные организации, мини-
мизировано количество откре-

пительных удостоверений и слу-
чаев надом ного голосования, а 
также прекращена практика уда-
ления с участков наблюдателей и 
журналистов. 

Выборы могут стать 
ещё прозрачнее 

— Новые изменения позво-
ляют закрепить в Избиратель-
ном кодексе города Москвы 
дополнительные гарантии ре-
ализации избирательных прав 
и обеспечения гласности, а так-

же открытости деятельности 
избирательных комиссий при 
проведении выборов в органы 
государственной власти Мо-
сквы и в органы местного са-
моуправления, — заявил пред-
седатель Мосгордумы Алексей 
Шапошников, обращаясь к де-
путатам. 

Он отметил, что закрепление 
в законе права Общественной 
палаты г. Москвы направлять 
на региональные выборы своих 
наблюдателей из всех новаций 

наиболее значимая, посколь-
ку волонтёры-общественники 
наделяются особым официаль-
ным статусом и получают впол-
не конкретный набор прав. 

После принятия изменений 
в московский закон о выборах 
в окончательном чтении — это 
произойдёт, вероятно, летом 
этого года — процедура выбо-
ров в столице станет ещё демо-
кратичнее, а процедура подсчё-
та голосов — прозрачнее.

Андрей ТОМЦЕВ

«Современник» отремонтируют к сентябрю Более тысячи памятников истории 
отреставрировали в Москве за семь лет

Наблюдатели 
получат 
официальный 
статус и вполне 
конкретный 
набор прав Общественная палата 

города Москвы получит право 
направлять на избирательные участки 
своих наблюдателей

Депутаты МГД вносят поправки в столичный закон о выборах 
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В 
субботу, 14 апре-
ля, в ЮВАО 
впервые прошла 
экологическая 
акция «Убери за 

своим питомцем». Активи-
сты молодёжных палат и во-
лонтёры призывали людей 
убирать за своими собака-
ми, дарили им контейнеры 
в виде косточки с биоразла-
гаемыми пакетами, лопатки 
и информационные листов-
ки. Всего раздали 250 ком-
плектов. Организаторами 
стали Комиссия Мосгор-
думы по экологической по-
литике и Молодёжный со-
вет при Департаменте ЖКХ 
г.  Москвы. Акция прошла 
на Волжском и Жулебин-
ском бульварах, в парке 
«Кузьминки» и в народном 
парке «Карачарово».

О чистоте думают 
лишь единицы

— К нам поступает масса 
жалоб на неубранные фе-
калии животных, которые 
обнажил растаявший снег, 
— рассказала депутат Мос-
гордумы, председатель Ко-
миссии по экологической 
политике Зоя Зотова.

На Волжском бульваре 
возле собачьей площадки 
Зоя Зотова говорила каж-
дому владельцу собаки о 
необходимости уборки за 
своим питомцем. Жители 
реагировали положитель-
но. Почти все сообщили, 
что за животными убира-
ют, однако лишь единицы 
показали имеющиеся при 
себе пакетики. Так, жи-
тельница Волжского буль-
вара Галина Викторовна 
прогуливалась со своей 
собачкой метисом Джеси.

— Я её подобрала на 
улице в дождь и холод три 
года назад. Всегда убираю 
за ней. Нерадивых хозя-

ев нужно штрафовать, — 
считает дама. 

Штраф от 1 
до 2 тысяч рублей

Жительница Волгоград-
ского проспекта Анастасия 
Шехобалова выгуливала на 
Волжском бульваре йорк-
ширского терьера.

— Я стараюсь за собач-
кой убирать, но не всегда 
получается, — призналась 
девушка. 

Зоя Зотова сказала ей, 
что сегодня проводит разъ-
яснительную акцию, в сле-
дующий раз за нарушения 
общественного порядка 
уже будут штрафовать.

— Если собака оставила 
экскременты в подъездах, 
на лестничных клетках, в 
лифте, на дорожках, то вла-
дельцы обязаны их убрать. 
Кодекс административных 
правонарушений за загряз-
нение домашними живот-
ными общественных мест 
предусматривает штраф от 
1 до 2 тысяч рублей. За ру-
бежом штраф берут уже от 
50 до 200 долларов, — пояс-

нила депутат Мосгордумы.
Кстати, в этом году Гос-

дума собирается принять 
закон об ответственном 
отношении к животным, 
в котором подробно про-
пишут правила выгула до-
машних питомцев. 

Поймали за руку
На Жулебинском бульва-

ре члены Молодёжной па-
латы района раздали паке-
ты 30 владельцам собак. 

— Большинство людей с 
интересом нас выслушали 
и с радостью приняли по-
дарки, — рассказала пред-
седатель Молодёжной па-
латы района Выхино-Жу-
лебино Галина Такташева. 

Акция прошла и в Кузь-
минском парке.

— Почти все владельцы 
животных имели при себе 
полиэтиленовые пакетики. 

Но трое за своими четверо-
ногими не убрали, поэто-
му наша акция пришлась 
очень кстати, — сообщила 
председатель Молодёжной 
палаты района Кузьминки 
Илона Дилбарян. 

В поддержку акции в 
«Фейсбуке» прошёл фото-
конкурс #УбериЗаСвоим-
Питомцем. Авторам 10 са-
мых оригинальных сним-
ков со своей собакой на 
прогулке также вручат дис-
пенсеры с пакетами.

По словам председате-
ля молодёжного совета 
при Департаменте ЖКХ г. 
Москвы Инессы Чаплын-
ской, участниками акции 
в столице стали более 150 
человек и 16 организаций. 
В ходе мероприятия уда-
лось провести разъясни-
тельные беседы более чем с 
тысячей владельцев собак.

Наталия ГЕРАСИМОВА

«Убери за своим 
питомцем»
Владельцам собак раздали пакеты в парках округа

ваше мнение  >> Что изменилось за последнее время в Лефортове?

Лишь немногие 
владельцы собак берут 
на прогулку пакетики

Первый в этом году 
общегородской суббот-
ник состоялся 14 апреля. 
Корреспондент «ЮВК» 
побывала на уборке не-
давно благоустроенного 
сквера у метро «Дубров-
ка». Сюда пришли бо-
лее сотни жителей рай-
она. В парке посадили 
10 берёз и 50 кустов ки-
зильника. Первое дере-
во высадил глава управы 
Южнопортового района 
Сергей Никитин.

— За 30 лет, с тех пор 
как живу в районе, не 
пропустил ни одного 
субботника. Если че-
ловек хоть раз сам по-
участвует в уборке тер-
ритории, то уже не бро-
сит мусор мимо урны, 
— убеждён Сергей Ни-
китин.

Желающим раздали 
инвентарь — лопаты, 
грабли, перчатки, ки-
сточки, вёдра, мусорные 
пакеты. Жители убира-
ли мусор с тротуаров и 
газонов. А сотрудники 
«Жилищника» покра-
сили заборы и лавочки, 
полили водой дорожки 
и обрезали сухие ветви 
деревьев. Работать по-
могала весёлая музыка.

— Со школьной скамьи 
в субботниках участвую. 
Сегодня утром уже успе-
ла поучаствовать в уборке 
на улице Трофимова, где 
живу, а потом сюда при-

шла помогать, — говорит 
пенсионерка Ольга Гри-
шина.

Чуть дальше сгреба-
ют мусор с газона эко-
номист Мария Денисо-
ва, пришедшая вместе с 
пятилетним сыном.

— Организовали всё 
хорошо, работать весе-
ло, — сказала Мария. 

Клавдия Ермилова 
пришла на субботник 
впервые. 

— Давно хотела поуча-
ствовать, но раньше ра-
ботала, некогда было. 
Зато в подъезде всегда 
чистоту поддерживаю: 
если увижу мусор на 
полу, обязательно вы-
брошу, — говорит она. 

Большую работу про-
вели в сквере им. Ав-
деева. Более 250 чело-
век приняли участие в 
субботнике, в том чис-
ле депутат Мосгорду-
мы Инна Святенко и 
заместитель префекта 
ЮВАО Юрий Беседин. 
Жители покрасили фо-
нари, лавочки и забор, 
помы ли пам ятник, 
убрали мусор. Работы 
сопровождала концерт-
ная программа, а потом 
участников субботника 
угостили чаем и гречне-
вой кашей.

— В сквере высадили 
50 кустов облепихи, 30 
берёз и 10 голубых елей.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Префект встретится с жителями рай-
она Лефортово (по адресу: Красно-
казарменная ул., 11, начало в 19.00) 
25 апреля. В преддверии этой встре-
чи корреспондент «ЮВК» провела 
опрос в парке Казачьей славы. Она 
спросила жителей о том, какие из-
менения за последний год они заме-
тили в Лефортове и что ещё нужно 
сделать в районе.

Елена Дидык,
жительница Воло-
чаевской улицы:

— В прошлом 
году в Лефортов-

ском парке сделали новые дорожки. В 
парке имени 1 Мая появились детские 
площадки. Мне очень нравится и но-
вый сквер с хорошей детской площад-
кой по дороге в Лефортовский парк. 
Единственный минус в районе — в ма-
газинах узкие двери и нет пандусов. С 
детской коляской для двух близнецов 
я мало куда могу заехать.

Михаил Михайлович,
житель 2-й улицы Си-
ничкина:

— В Лефортове живу 
с 1985 года. Стало удоб-
но, когда в районе от-

крыли МФЦ. Во дворах улучшились 
детские площадки. В Лефортовском 
парке недавно положили новую плит-
ку, но она уже деформировалась. Хо-
телось бы, чтобы благоустроили бере-
га Лефортовских прудов, открыли там 
прокат катамаранов. 

Сергей Анатольевич,
работает на Энергети-
ческой улице: 

— Люблю через пар-
ки ездить на велосипеде 
на работу. Было бы хо-
рошо, если бы сделали велодорожки. 
В районе не хватает и бесплатных пло-

щадок с культурно-развлекательными 
программами. Мне очень нравится про-
ект «Музыка в метро». Хорошо, если 
бы музыкальную площадку открыли и 
на станции «Авиамоторная». 

Олег Жгутов,
житель Авиамо-
торной улицы:

— В парках по-
ставили новые ла-
вочки. Недалеко от 
«Авиамоторной» 
появилась детская площадка. Мне бы 
хотелось, чтобы в районе чаще вы-
возили мусор из дворов, сделали боль-

ше скейт-парков, развлекательных 
центров и площадок для выгула собак.

Софья Зайцева,
учится на Танковом 
проезде:

— В Лефортове 
стало чище. Считаю, 
что в районе нужно 
больше велодоро-
жек. Было бы хоро-
шо, если бы от плат-
формы Серп и Молот до парка Каза-
чьей славы чаще ходил транспорт. 

Наталия  ГЕРАСИМОВА
Фото:  Алексей Белкин

Покрасили лавочки 
и убрали мусор
Жители округа приняли участие 
в субботнике

Депутат Мосгордумы 
Зоя Зотова (справа) 
вручает пакеты 
владелице таксы

Субботник в сквере 
имени Авдеева
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У нас в доме со-
бираются по-
ставить энер-

госберегающее оборудо-
вание и заключить энер-
госервисный контракт. 
Мы против: неясно, ка-
кая от этого польза, 
кто будет платить за 
установку, какая будет 
экономия. И вообще, по-
чему это решили делать 
именно в нашем доме?

Евгений Наумович, 
Ташкентский пер., 3 

Такие же вопросы зада-
ют по поводу энергосер-
висного контракта и дру-
гие жители этой девяти-
этажки.

— У нас в доме 144 квар-
тиры, мы собрали 350 
подписей с требованием 
этого не делать, — гово-
рит старшая по дому Ва-
лентина Иванова.

Жители опасаются, что 
установка энергосберега-
ющего оборудования по-
влечёт за собой большие 
расходы, а в квартирах 
станет холоднее. 

Обойтись 
без перетопов 

По каким критериям 
отбирают дома для за-
ключения энергосервис-
ного контракта? 

— Сначала отбирают 
дома, где расход тепло-
носителя выше, чем мог 
бы быть, без нарушения 
нормативов по темпера-
туре, — поясняет техни-
ческий директор энер-
госервисной компании 
Сергей Шаврин. — По-
том проверяют, можно ли 
установить такое обору-
дование в этом доме:  есть 
ли подвал, исправны ли 
коммуникации, нет ли 
щелей в фасаде.

— В доме 3 в Ташкент-
ском среднее потребле-
ние тепловой энергии — 
0,01527 гигакалории на 
квадратный метр, — со-
общила инженер по энер-
госбережению ГБУ «Жи-
лищник Выхино-Жуле-
бино» Любовь Сергее-
ва. — С одной стороны, 
это меньше норматива: 
он составляет 0,016 гига-
калории на квадратный 
метр. А с другой — гораз-
до больше, чем может рас-

ходовать такой дом, ког-
да проведены энергосбе-
регающие мероприятия.

57 рублей с метра
В среднем установка 

энергосервисного обо-
рудования даёт 10% эко-
номии в год.

По предварительным 
подсчётам, сделанным 
год назад, девятиэтаж-
ка в Ташкентском пер., 
3, могла бы сберечь 125 

Гкал в год. В деньгах это 
263 110,3 рубля. 

Если разделить эту 
сумму на всю жилую 
площадь в доме (4571 кв. 
метр), экономия соста-
вит 57 рублей с метра. 
Соответственно, для од-
нокомнатной квартиры 
(площадь 35 кв. метров) 
экономия составит 1995 
рублей в год, для двух-
комнатной (45 кв. метров) 
— 2565 рублей, для трёх-
комнатной (56 кв. метров) 
— 3192 рубля в год. 

Что за оборудование
— А втомати ческое 

устройство управления 
— АУУ — в режиме он-
лайн следит за измене-

нием температуры воз-
духа на улице и реагиру-
ет буквально на каждый 
градус, — продолжает 
Сергей Шаврин. 

В результате в дом по-
ступает ровно столько 
тепла, сколько нужно, 
чтобы нагреть систему 
до нормативных показа-
телей +18-21°. 

Кто платит 
за монтаж АУУ 
в подвале?

— Энергосервисная 
компания монтирует его 
за свой счёт, авансом. По-
том, когда появится эко-
номия, эта компания, 
чтобы компенсировать 
свои затраты, в течение 
шести лет будет забирать 
себе 80% сэкономлен-
ных средств, — гово-
рит заместитель дирек-
тора ГКУ «Энергетика» 
Сергей Шувалов. 

Через шесть лет, когда 
аванс будет возвращён, 
всё сэкономленное будет 
оставаться у жителей.

Если жители против
Что делать, если жи-

тели не хотят заключать 
энергосервисный конт-
ракт? 

— Провести общее со-
брание, на котором две 
трети голосов будут от-
даны против установки 
АУУ, и передать решение 
в управляющую компа-
нию, — сообщили в Жил-
инспекции по ЮВАО.

Марина МАКЕЕВА

Горячая линия по вопросам 
энергосервисного контракта 
в ГКУ «Энергетика»: 
(495) 694-2082, 
по будням 
с 9.00 до 17.00

Будут ли в доме в Ташкентском 
меньше платить за тепло?

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru
Звоните: 
(495) 681-3645

Когда откроется 
киоск печати 
на Окской улице?

Ваша газета 
писала, что но-
вый киоск печа-

ти на Окской улице (на-
против дома 10) планиру-
ется открыть к 15 мар-
та, но он до сих пор 
закрыт. Почему?

Люция Васильевна,
ул. Окская, 12, корп. 1

 
«ЮВК» получил офи-

циальный ответ из Мос-
горпечати. Как следует из 
ответа, в марте конкурс 
на право осуществления 
торговой деятельности в 
этом киоске не состоялся: 
не было претендентов. Те-
перь конкурс планирует-
ся провести в апреле. По-
сле заключения договора с 
победителем торгов киоск 
печати передадут хозяй-
ствующему субъекту для 
осуществления торговли.

Марина НИГМАТУЛИНА

КП «Мосгорпечать»:
Архангельский пер., 1, 
стр. 2,
тел. (495) 276-3306

За год в девятиэтажке 
могли бы сберечь 
около 260 тысяч рублей
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

  WWW.UV-KURIER.RU

Редакция газеты 
приглашает на работу:

  редакторов,
  корреспондентов, 
  заместителя ответственного   
секретаря, 

  верстальщика. 

Резюме присылайте по адресам: 
zb@zbulvar.ru, uvkurier@mail.ru, 

szaopressa@mail.ru

Позитивный опыт и креативный 
подход обязательны! 
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Окна нашего 
дома выходят 
на бульвар, но 

там мало деревьев. 
Подскажите, будет ли 
на этой территории 
проводиться озелене-
ние?

Майя Михайловна,
Волжский бул., 

квартал 95, корп. 3

Прогулявшись по буль-
вару в квартале 95 напро-
тив корпуса 3, можно за-
метить большой уча-
сток, где действитель-

но совсем нет деревьев.
— По этому участку про-

ходит система подземных 
коммуникаций. Будет там 
проводиться озеленение 
или нет, зависит от техни-
ческого заключения ГБУ 
«Мосгеотрест», — пояс-
нил руководитель ГБУ 

«Автомобильные дороги» 
ЮВАО Денис Тушов. 

С предложениями по 
озеленению ж ител ям 
нужно обращаться в упра-
ву, в «Жилищник» или 
вносить свои предложе-
ния на портале «Актив-
ный гражданин» ag.mos.

ru в рамках городской ак-
ции «Миллион деревьев».

Марина 
НИГМАТУЛИНА

 ГБУ «Автомобильные 
дороги ЮВАО»: 
(495) 349-4565.

 Управа района 
Текстильщики: 8-я ул. 
Текстильщиков, 16, корп. 5, 
тел. (499) 179-7971.

 ГБУ «Жилищник района 
Текстильщики»: 8-я ул. 
Текстильщиков, 16, 
корп. 1, 
тел. (499) 178-1878

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ      (495) 681-3970

Прибавится ли деревьев 
на Волжском бульваре?

Накопилось 
много макула-
туры и сте-

клопосуды. На помойку 
выбрасывать жалко. 
Куда можно отнести?

Александр Михайлович, 
житель района Кузьминки

— В Кузьминках ста-
ционарные пункты при-
ёма раздельно собран-
ных отходов действу-
ют по 11 адресам, — со-
общили в компании 
МСК-НТ — это опера-
тор по обращению с от-
ходами в ЮВАО.

Специальные сетча-
тые контейнеры уста-
новлены по адресам: ул. 
Юных Ленинцев, 43/33, 
47/4, 66 (корп. 2), 98, 125 

(корп. 1); Волгоград-
ский просп., 147/5/2, 
148 (корп. 2), 153/2; Зе-
ленодольская ул., 45/3; 
Есенинский бул., 1/26 
(корп. 1); Окская ул., 38.

В эти сетки жители мо-
гут складывать отходы из 
пластика, макулатуры, 
стекла и металла. Их заби-
рают специальные мусо-
ровозы и отвозят на пред-
приятия досорти ровки, где 
полезные фракции разде-
ляют и направляют на пе-
реработку — на стеколь-
ные заводы, предприятия 
по переработке металла, 
пластика, макулатуры.

Главное — выбрасы-
вать вторсырьё без пи-
щевых отходов.

Маргарита ИВАНОВА

Под Карачаров-
ской эстакадой 
на Рязанском 

проспекте от остановки 
наземного транспорта 
«Карачаровский путепро-
вод» многие люди, чтобы 
сократить путь, идут 
через рельсы. Сделают ли 
там железнодорожный 
переход?

Галина Павловна,
Орехово-Зуевский пр., 14

 

Под эстакадой на Рязан-
ском проспекте проходит же-
лезнодорожная ветка с подъ-
ездными путями к промыш-
ленной зоне. 

— Переход через пути в 
этом месте является несанк-
ционированным. Ранее мы 
направляли в ОАО «РЖД» 
запрос о возможности обу-
стройства перехода в этом 
месте и получили ответ, что 
несанкционированные пере-
ходы не обустраивают ника-

ким образом, так как это соз-
даст препятствие на пути сле-
дования поезда, — рассказала 
глава управы района Нижего-
родский Валентина Иванчен-
ко. — На данном участке пе-
реходить железнодорожные 
пути надо через эстакаду.

Марина НИГМАТУЛИНА

Управа района Нижегородский:
ул. Нижегородская, 58, 
корп. 1, 
тел. (495) 678-8078

С предложениями 
по озеленению можно 
обратиться в управу 
или в «Жилищник» 

Где в Кузьминках 
выбросить макулатуру 
и стеклопосуду?

Почему нет перехода через железную 
дорогу под эстакадой на Рязанском?

Квартал 95 на Волжском бульваре

Выбрасывать вторсырьё 
надо без пищевых отходов

Железнодорожная ветка 
под Карачаровской эстакадой
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П
осле пожа-
ра в торго-
в ом ц ен-
тре в Кеме-
рове в МЧС 

по ЮВАО поступило бо-
лее 200 звонков от жите-
лей округа с просьбой про-
вести проверку пожарной 
безопасности в их домах. 
В основном люди жало-
вались на отсутствие по-
жарных рукавов и руч-
ных стволов, а также на 
захламление приквартир-
ных холлов и путей эваку-
ации в случае возгорания.

— В 40% случаев жало-
бы оказываются обосно-
ванными, — сообщили в 
окружном МЧС.

Достаточно искры
С внеплановой про-

веркой инспекторы МЧС 
пришли в жилой дом 12 
на Таможенном проезде — 
это 16-этажка, где раньше 
было общежитие. Наруше-
ний оказалось много: в му-
соросборной камере стоя-
ли баллоны с непонятным 
содержимым, изоляция 
электропроводки нару-
шена, в патроны вкруче-
ны лампы без плафонов.

— Светильник должен 
быть закрытым, иначе лю-
бая искра, например от ко-
роткого замыкания, может 
привести к пожару, — пояс-
няет заместитель началь-
ника 2-го РОНПР Управ-
ления по ЮВАО ГУ МЧС 

России по г. Москве Сергей 
Кутьин. — А баллоны при 
пожаре могут взорваться.

В техническом помеще-
нии, где проходят комму-
никации, должно быть пу-

сто. Но инспектор обнару-
жил там хлам: деревянные 
балки, старые одеяла, бан-
ки с краской. Если про-
водку вдруг закоротит, всё 
это вспыхнет.

А если пожар?
Пожарные гидранты 

оказались без рукавов и 
вентилей. 

Пожарная сигнализа-
ция после включения за-
работала только через пару 
минут: завыла сирена, за-
работала система дымо-
удаления, открылись кла-
паны вентиляции, но не 
все. Лифты на 1-й этаж так 
и не спустились. А долж-
ны были спуститься и от-
крыть двери: если бы там 
кто-то ехал, он смог бы 
выйти. В нашем же слу-
чае пассажир застрял бы 
в лифте на этаже, потому 
что при пожаре лифт мо-
жет быть обесто чен.

У выходов на лестницу 
нет дверей — это непра-
вильно.

— Лестница служит пу-
тём эвакуации. Если про-
изойдёт пожар, дым рас-
пространится и на неё, — 
пояснил Сергей Кутьин.

З н а к а - о п о в е щ а т е л я 
«Выход» над выходом на 
лестницу тоже не было.

На 13-м, 15-м и 16-м эта-
жах жители установили в 
приквартирных холлах 
перегородки, мешающие 
эвакуации людей и пре-
пятствующие дымоуда-
лению. 

Коридоры заставлены 
мебелью, холодильника-
ми, строительными мате-
риалами. Дверцы пожар-
ных шкафов не открыва-

ются на 90 градусов, как 
положено. 

По результатам провер-
ки управляющая компа-
ния получила предписа-
ние об устранении пра-
вонарушений. На её гене-
рального директора и на 
юридическое лицо были 
составлены администра-
тивные протоколы. 

Прошла проверка и в 
доме 7 на Энергетической 
улице. В 5-м подъезде в по-
жарных шкафах не ока-
залось рукавов и ручных 
стволов. В дверцу одного 
из пожарных шкафов за-
бит гвоздь. 

— Чтобы не было ЧП, 
все нарушения, не требу-
ющие финансовых вложе-
ний, управляющая ком-
пания устраняет во время 
проверки, — сказал на-
чальник Управления по 
ЮВАО МЧС России по г. 
Москве Николай Шеста-
ков.

Алёна 
КАЛАБУХОВА

безопасность

Шкаф на месте, 
а рукав пропал

Коридоры были захламлены 
мебелью и стройматериалами

В округе проверили пожарную безопасность в жилых домах

Стрелял в подростков 
в Кузьминках

В травматологическое от-
деление поликлиники привез-
ли подростка с лёгким ранени-
ем плеча от пневматического 
выстрела. Выяснилось, что се-
миклассник с приятелями гу-
лял во дворе дома на Волго-
градском проспекте. Внезапно 
в окне показался мужчина — 
он осыпал детей нецензурной 
бранью, а затем несколько раз 
выстрелил по подросткам. Вла-
делец пневматической винтов-
ки задержан, оружие изъято. 
Возбуждено уголовное дело. 
По словам соседей, мужчина 
злоупотреблял алкоголем. 

Наркопритон выявили 
на Краснодарской

Сотрудники уголовного ро-
зыска посетили одну из квар-
тир на улице Краснодарской. 
Как выяснилось, в жилом по-
мещении был организован 
наркопритон. В ходе обыска 
полицейские изъяли исполь-
зованные шприцы, иглы, лож-
ки, весы. Хозяйка системати-
чески предоставляла жилпло-
щадь друзьям-наркоманам. 
47-летняя женщина, которая и 
сама употребляет запрещён-
ные вещества, задержана. 

Привёз продукты, 
забрал телефон 
в Некрасовке

Жительница Некрасовки 
заказала доставку продук-
тов на дом из сетевого ма-
газина. В назначенный срок 
с двумя объёмными пакета-
ми явился 21-летний курьер. 
Молодой человек передал за-
каз и приметил дорогой теле-
фон в прихожей. И когда кли-
ентка отвернулась, утащил 
гаджет. Ущерб составил 25 
тыс. рублей. Похитителя бы-
стро задержала полиция. Те-
лефон вернули хозяйке. Воз-
буждено уголовное дело.

Анна САХАРОВА

хроника >> Проверь свой дом
Подвал и чердак должны 

быть закрыты на ключ. 
Дверцы мусоропрово-

да должны плотно закры-
ваться. Обязателен проре-
зиненный уплотнитель, что-
бы дверца хорошо прилега-
ла к стволу мусоропровода. 
Это нужно для того, чтобы в 
случае пожара не было за-
дымления этажей. 

Если в доме не меньше 
12 этажей, там должен быть 
стояк внутреннего противо-
пожарного водопровода. В 
пожарном шкафу — пожар-
ный рукав и ствол, прикру-
ченный к крану, а также вен-
тиль пуска воды.

Новостройки выше 28 ме-
тров (9-10 этажей) должны 
быть оборудованы дымо-
выми датчиками и кнопка-
ми пожарной сигнализации.

Проверка в доме 
на Таможенном проезде
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личный опыт

В 
с о ц и а л ь н о й 
сети «ВКон-
такте» наби-
рает популяр-
ность сообще-

ство «Выжить на сотку». 
Пользователи делятся 
друг с другом рецептами 
блюд, общая стоимость 
ингредиентов для которых 
не превышает 100 рублей. 
Сообщество насчитывает 
более 967 тысяч человек. 
Среди этих подписчиков 
корреспондент «ЮВК» на-
шла жителей нашего окру-
га и узнала у них, что же 
можно приготовить на 100 
рублей.

Пирог из киселя
Студентка Дарья про-

ходит стажировку в гос-
органах и учится в Госу-

д а р с т в е н н о м 
у н и в ер си т е т е 
управления на 
Рязанском про-
спекте. На груп-
пу «Выжить на со-
тку» она подписа-
лась после того, как перед 
началом семестра потра-
тила почти всю зарплату 
на одежду и книги.

— Главным открыти-
ем для меня стал пирог 
из брикета киселя за 30-
40 рублей! Кто-то из под-
писчиков вычитал этот 
рецепт в советской кули-
нарной книге, — расска-
зывает девушка. 

Так, для кисельного 
пирога понадобятся ста-
кан муки, три яйца, пач-
ка сливочного масла, пач-
ка киселя в брикете, сода 
и уксус. 

— Кисельный брикет 
нужно измельчить в по-
рошок. Пачку масла рас-
топить на огне и охладить, 
после чего добавить в ки-
сель. Все ингредиенты хо-
рошо перемешать и доба-
вить соду, гашённую в ук-
сусе. Полученную массу 
выложить на предвари-
тельно смазанный маслом 
противень и выпекать 20-
25 минут при температу-
ре 180 градусов. Получает-
ся очень вкусно! — делит-
ся Дарья.

Пельменная 
запеканка

Многодетная мать Та-
тьяна из района Любли-
но вместо итальянской 
лазаньи готовит запекан-
ку из пельменей. Говорит, 
что гости не замечают раз-
ницы.

Нужно выложить 20-25 
пельменей на смазанный 
маслом противень. Сверху 
положить жареный лук, 
шампиньоны или что-то 
другое, что есть в холо-
дильнике. Всё это залить 
смесью из двух взбитых 
яиц, трёх столовых ложек 

майонеза или сметаны и 
молока. По желанию до-
бавить зелень. Сверху — 
плавленый сыр. Отправить 
на 35 минут в разогретую 
до 220 градусов духовку. 

— Получается отличная 
запеканка! — утверждает 
Татьяна.

Сыр тофу
Сотрудник сети быстро-

го питания Ольга из Ка-
потни поделилась рецеп-
том домашнего соевого 
сыра тофу.

— Тофу способен иметь 
любой вкус: из него мож-
но сделать как солёную за-
куску, так и десерт. Стои-
мость 1 килограмма сои — 
78 рублей, я использую 500 
граммов, — рассказывает 
девушка.

Сою нужно промыть и 
замочить на сутки. Затем 
переложить в блендер, до-
бавить воды и хорошо из-
мельчить. Полученную 
массу отжать через мар-

лю — на выходе получит-
ся 5-6 литров соевого мо-
лока, которое надо про-
кипятить. Когда молоко 
закипит, убавить огонь 
до минимума и добавить 
в него  сок одного лимо-
на. Хорошо перемешать, 
выключить плиту и оста-
вить на 5-10 минут. За-
тем взять дуршлаг, посте-
лить в него марлю и отки-
нуть всю полученную мас-
су. Завернуть её в марлю, 
прижать чем-нибудь тяжё-
лым и оставить под прес-
сом на 2-3 часа.

Ольга говорит, что с 
тофу хорошо варить супы 
мисо или жарить его в ли-
стьях нори (высушенных 
и спрессованных морских 
водорослях). А оставший-
ся от сои жмых можно до-
бавлять в фарш или в те-
сто для сырников. 

Анна 
КРИВОШЕИНА

Ссылка на группу 
«Выжить на сотку»: 
vk.com/
public152160690

Пирог из брикета киселя 
стал откровением
Жители ЮВАО делятся в Сети рецептами блюд по 100 рублей

Пельменную запеканку 
гости не отличили 
от итальянской лазаньи

Общая стоимость 
ингредиентов не 
должна превышать 
100 рублей 

Пельменная запеканка
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персона

А
рина Шарапова 
— одна из самых 
популярных и 
любимых зри-
телями ведущих 

Первого канала. В детстве 
она мечтала стать учитель-
ницей, после школы по-
ступила на философский 
факультет МГУ, а стала те-
леведущей. На телевиде-
нии Арина Шарапова уже 
много лет, и все эти годы 
мы регулярно видим её в 
программе «Доброе утро».

Работа сложная, 
но любимая

— Эфир начинается в 
5 часов утра, а приезжать 
на работу нужно, наверное, 
ещё раньше. Вам сложно 
вставать или к такому при-
выкаешь?

— По натуре я жаворо-
нок, так что встать в че-
тыре утра или даже рань-
ше для меня не проблема. 
К тому же эфир будит. Он 
обладает таким магиче-
ским свойством, что даже 
очень больного ведущего 
может оживить.

— Как вы готовитесь к 
эфирам?

— Читаю тексты, смо-
трю, как они написаны, 
редактирую. И конечно, 
привожу себя в порядок 
вместе с гримёром и виза-
жистом. На всё это у меня 
уходит около часа. Так как 
эфиры ранние, мы ино-
гда даже ночуем в «Остан-
кино». Бывает, приезжа-
ешь накануне и пример-
но с пяти вечера до девяти 
утра следующего дня нахо-
дишься в телецентре. Вот 

так и живём. Жёсткий гра-
фик, работа очень слож-
ная, но любимая. Я ведь на 
«Добром утре» с 2001 года…

Развиваем 
образовательные 
проекты

— Расскажите о вашей 
Школе искусств и медиа-
технологий.

— Она существует уже 
несколько лет, это совре-
менные программы до-
полнительного образова-
ния для детей и взрослых. 

Сейчас я работаю ещё над 
одним проектом: мы обу-
чаем студентов-волонтё-
ров, которые будут рабо-
тать на чемпионате мира 
по футболу. Это будет се-
рьёзная информационная 
сеть: в своих блогах ребята 
планируют рассказывать 
обо всём, что будет проис-
ходить вокруг. А впереди 
ещё образовательный про-
ект «Московское долголе-
тие» для пенсионеров. 

— Вы занимаетесь про-
ектом «Московское долго-
летие»?

— Не только я, у нас це-
лая команда: Александр 
Рукавишников, Елена 
Малышева, Дмитрий Ви-
нокуров… Да, мы продви-
гаем тему активного дол-
голетия в Москве. Будем 
занимать наших чудес-
ных пенсионеров. Мно-
гие привык ли жить в 
коллективах на работе, а 
оказавшись без работы, 
теряются, плачут, стра-
дают, мучаются. В на-
шей стране пенсионеры 
пока не очень привыкли 
культурно-коллективно 
проводить своё свобод-
ное время: кто-то стес-
няется, кто-то просто не 
решается… Мы даём им 
возможность принимать 
участие в образователь-
ных проектах. Впереди у 
нас много работы.

У меня всё хорошо 
растёт

— Чем вы любите зани-
маться во время отдыха?

— Много книжек чи-
таю, что и другим со-
ветую. Очень приятное 
времяпрепровож  дение. 
Из последних открытий — 
«Краткая история челове-
чества» профессора Хара-
ри. Ещё очень понравилась 
книжка московской писа-
тельницы Алёны Галиц-
кой, её биографическая 
проза. Обычно я читаю бу-
мажные книги, а в путе-
шествия беру электронные 
или  аудиоиздания. В по-
следнее время люблю слу-
шать произведение «Исто-
рия Российского государ-
ства. Царь Пётр Алексее-
вич» Акунина.

— А спорту много внима-
ния уделяете?

— Люблю кататься на ве-
лосипеде. С удовольствием 
катаюсь на Воробьёвых го-
рах и в парке культуры. 

— Читала, что вы любите 
свою дачу. Уже готовитесь 
открыть сезон?

— Конечно! Вы не повери-
те, но как раз сейчас я поеду 
в магазин покупать отраву 
для вредителей. Надо успеть 
уничтожить их первой, ина-
че они все мои яблоки съе-
дят, как только жара нач-
нётся. Яблок у нас много, и 
кто-нибудь из моих всегда 
что-то придумывает, когда 
собираем урожай: варенье 
варим, желе… 

Беседовала Елена ХАРО

Арина Шарапова:
Прямой эфир разбудит 
кого угодно

Так как эфиры ранние, 
мы иногда даже ночуем 
в «Останкино»

Известная телеведущая рассказала о своей жизни, 
об увлечениях и, конечно, о телевидении
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В аппаратной 
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Урок английского 
на Перерве

Для всех, кто хочет по-
практиковаться в разго-
ворной английской речи, 
медиацентр в Марьине 
(ул. Перерва, 56/2) про-
ведёт интерактивный 
тренинг Saturday Point. 
Он пройдёт 28 апреля в 
19.00. Возраст участников 
16+, участие бесплатное, 
при регистрации на сайте 
vk.com/lib_uvao_129 (раз-
дел «Афиша», публикация 
от 5 апреля).

Лёгкая атлетика 
на 1-й Вольской

Центр физкультуры и 
спорта приглашает всех 
желающих сдать нор-
мы ГТО по лёгкой атле-
тике (бег на разные дис-
танции). Это можно сде-
лать по понедельникам с 
18.00 до 21.00 на стадионе 
«Пламя» (ул. 1-я Вольская, 
15, корп. 1). При себе надо 
иметь паспорт, справку о 
допуске к спортивным за-
нятиям и номер регистра-
ции на сайте gto.ru. Под-
робная информация на 
сайте спортювао.рф/gto. 

Сказка 
на Жигулёвской

Литературная програм-
ма для детей 12+ и роди-
телей пройдёт 28 апреля в 
16.00 в библиотеке №112 
(ул. Жигулёвская, 6, корп. 
2). Она посвящена творче-
ству М.Метерлинка и его 
сказке «Синяя птица». 
Вход свободный.

Концерт 
на Волгоградском

Концерт «Посвяще-
ние П.И.Чайковскому» из 
цикла «Музыкальный по-
недельник» пройдёт 30 
апреля в 19.00 в культур-
ном центре «Москвич» 
(Волгоградский просп., 
46/15). В программе — 
арии и романсы великого 
композитора. Вход сво-
бодный, нужна регистра-
ция на сайте mskcc.ru.

Алексей ТУМАНОВ

афиша >>

В парке заиграет музыка
Музей-заповедник «Кузьминки-Люблино» приглашает 
на весенний фестиваль

Ф
е с т и в а л ь 
« М о с к о в -
ская весна а 
сapella» бу-
дет прохо-

дить с 27 апреля по 9 мая в 
музее-заповеднике «Кузь-
минки-Люблино» (ул. 
Кузьминский Парк, 1, стр. 
2). Ежедневно гостей парка 
ждут музыка, игры, сорев-
нования и многое другое.

Поём и танцуем
— Посетителей парка 

ждут вокальные и танце-
вальные мастер-классы, 
лекции по истории музы-
ки, выступления кавер-
групп, — рассказывает 
Николай Владимирцев, 
заместитель начальника 
культурно-массового от-
дела музея-заповедника. 

На вокальных мастер-
классах можно будет ос-
воить певческое дыхание, 
избавиться от чувства ро-
бости перед аудиторией, 
на танцевальных — на-
у читься современным 
танцам. Желающие ос-
воят азы игры на гитаре, 
саксофоне, баяне. Музы-
кальные эксперты рас-

скажут гостям фестива-
ля о становлении и раз-
витии джаза, рока и дру-
гих направлений.

По выходным на глав-
ной сцене можно будет по-
смотреть мюзиклы для де-
тей и взрослых.

Игра в крикет 
и в городки

В течение всего фести-
валя будут работать ани-
маторы и клоуны. А ещё 
детям и взрослым будет 
интересно угадывать пер-

сонажей, в образе которых 
предстанут артисты. Вме-
сте с ними можно будет 
поиграть в крикет, в пе-
танк и в городки. 

Оборудуют и игровую 
зону для любителей ги-
гантских шахмат и на-
стольного футбола.

На площадке перед 
главной сценой устано-
вят стену с нанесённым на 
неё стилизованным видом 
Москвы, и любой желаю-
щий сможет принять уча-
стие в его раскраске. 

В фотозоне желающие 
смогут сделать памятные 

фотографии, представ же-
нихом и невестой, а в фо-
тобудке можно будет сфо-
тографироваться и в дру-
гих образах. Ну а те, кто 
устанет от такой насыщен-
ной программы, отдохнут, 
присев на мягкие пуфики.

Алексей ТУМАНОВ

Подробная программа 
фестиваля на сайте 
park-kuzminki.ru.
Время работы: 
в будни 
с 15.00 до 19.00, 
в выходные 
с 13.00 до 19.00

Желающие смогут 
сфотографироваться 
в образе 
жениха и невесты

Посетителей парка 
ждут мастер-классы 
и выступления 
кавер-групп
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В галерее «Выхино» откры-
лась выставка «Что я люблю?». 
Экспозиция создана детьми 
от 3 до 12 лет, воспитанника-
ми студии «Мастерская твор-
ческого развития «Дизайн+». 

— В зале выстроен огром-
ный замок из картона и фане-
ры, размещены инсталляции 
деревьев, животных, гигант-
ские бабочки из пенокарто-
на, причудливо раскрашенные 
гуашью, — рассказала сотруд-

ник галереи Виктория Марке-
вич. — В экспозицию вошло 
много живописных работ де-
тей на тему моря, облаков, гор, 
а также здесь находятся пор-
треты родителей и фотогра-
фии самих маленьких живо-
писцев. 

Кроме привычных жанровых 
рисунков, посетители увидят 
работы из скотча, виниловой 
плёнки Oracal, цветной бума-
ги, посмотрят коллажи и пан-

но, некоторые из которых до-
стигают 2,5 метра в высоту. 

Выставка продлится до 
27 мая. Билет — 100 рублей, 
льготный — 50 рублей. Для 
школьников вход бесплатный. 
Время работы: вт. — вс. с 11.00 
до 20.00. Справки по тел. (495) 
377-4252.

 Ольга ВОЛЖСКАЯ
Галерея «Выхино»: 
ул. Ташкентская, 9

На Ташкентской покажут картины 
юных художников
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сканворд  >>

фотоконкурс  >>

пожары  >>
За неделю в округе произошло 9 пожаров и 24 возгорания.

анекдоты  >>
В Одессе:
— Рабинович, зачем в 

столовой вы заказыва-
ете две половинки бор-
ща, а потом их сливаете 
в одну тарелку? Не про-
ще ли делать как все: за-
казывать полный борщ?

— Сёма, вы таки со-
всем не понимаете. Так 
у меня получается одна 
порция борща с двумя 
порциями сметаны.

Первыми о предстоя-
щем приезде супруги с 
курорта узнают домаш-
ние растения: их лихо-
радочно начинают по-
ливать.

По утрам ем бутербро-
ды с икрой, чувствую: 
жизнь удалась! В следу-
ющем году посажу ещё 
больше кабачков...

Бедный студент по-
знакомился с девушкой 
из богатой семьи и уго-
ворил её на свидание.

Поздно вечером он 
говорит:

— Ну ладно, Лен, 
пока, а то у меня элек-
тричка.

— Круто! У одного мо-
его парня был «Лексус», 
у другого — «Хаммер», 
но чтоб электричка...

Всё было нормально 
вроде. Сидели, выпива-
ли. Драка началась после 
слов: «Семантика этюд-
ности в прозе Пришвина 
неоднозначная».

звёздный рецепт  >>

«Мы — пара!»

 Дима Билан гово-
рит, что неприхот-
лив в еде и может 

съесть всё, лишь бы это 
был не фастфуд. Главное, 
чтобы еда была свежая, 
вкусная и с любовью при-
готовленная. Дима гово-
рит, что привык сам о себе 
заботиться и в том числе 
готовить. А если хочет 
произвести на кого-то 
особое впечатление, то де-
лает салат с креветками и 
авокадо.

Авокадо разрезать вдоль 
пополам, аккуратно отде-
лить мякоть, не повредив 
шкурку, и нарезать мя-
коть кубиками. Пять по-
мидорок черри нарезать 
четвертинками. Красный 
лук (четвёртую часть лу-
ковицы) нарезать полу-
кольцами. Три перепели-
ных яйца отварить вкру-
тую, очистить и нарезать 
четвертинками. Для за-
правки смешать две сто-
ловые ложки йогурта без 

добавок, половину чайной 
ложки дижонской горчи-
цы, столько же зерни-
стой горчицы и мёда. За-
править салат. Посолить и 
поперчить по вкусу. Что-
бы салат смотрелся ори-
гинально, можно его вы-
ложить в половинки-ло-
дочки из шкурки авокадо, 
украсить целыми кревет-
ками и подать к столу.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ
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 Друзья! Фотоконкурс «Мы 
— пара!» продолжается. 
Ждём оригинальных, креа-

тивных снимков. В подписи к фото 
укажите: где был сделан снимок, 
когда, кто изображён на нём. Обя-
зательно укажите район округа, 
где вы живёте; чем занимаетесь; 
сколько лет вы женаты и как вас 
звать-величать. Если вы считаете, 
что самый замечательный эпизод 
вашей совместной жизни может 
проиллюстрировать чёрно-белый 
снимок, сделанный в другую исто-
рическую эпоху, то присылайте и 
его, только в цифровом формате. 
Также можно присылать интере-
сные ретро снимки ваших родите-
лей, бабушек и дедушек.
Технические требования к фо-

тографии: цифровой формат JPEG, 
размер файла от 1 МБ. 
Адрес для ваших писем: 

uvkurier@mail.ru.

Сергей и Татьяна 
Рожновы в браке 
15 лет, они коренные 
жители Лефортова. 
На фото они в Угличе, 
где им удалось 
побывать в роли 
царя и царицы. 

С мёдом и горчицей
Салат из авокадо и креветок 
от певца Димы Билана

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД
По горизонтали: Адъю-
тант. Кап. Панорама. Фаэтон. 
Сустав. Околоток. Опрос. Ме-
сиво. Окрас. Рок. Венера. Мера. 
Омут. Кафе. Агава. Арктика.

По вертикали: Простокваша. 
Страница. Сорока. Топливо. 
Кама. Уфа. Фломастер. Тропа. 
Лес. Эпос. Квант. Тире. Оговор. 
Плаун. Кокарда. 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Неудачно покурил 
в Марьине

Поздно вечером 11 апреля 
начался пожар в одной из квар-
тир дома 17, корп. 1, на улице 
Марьинский Парк — там сгоре-
ли мебель и личные вещи жиль-
ца. Предположительно причи-
ной инцидента стало курение 
в нетрезвом виде — мужчина 
уронил непотушенный бычок 
на кровать. Жилец пострадал 
и был госпитализирован.

В Выхине-Жулебине 
горели две квартиры

13 апреля загорелись лич-
ные вещи и мебель в одной из 
квартир дома 93, корп. 1, на Ря-
занском проспекте. А на следу-

ющий день пожар начался на 
кухне в доме 7, корп. 5, на Фер-
ганском проезде. Причины про-
исшествий устанавливаются. 
Погибших и пострадавших нет.

В Южнопортовом 
не справились 
с паяльником 

11 апреля пожар начался на 
2-м этаже административного 
здания по адресу: ул. Шарико-
подшипниковская, 5. Там заго-
релись оргтехника и мебель. 
Предположительно причиной 
стала неосторожность при ра-
боте с паяльником. 

Алёна КАЛАБУХОВА 
По информации МЧС 
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